

masing-masing personil susunan kepengurusan tersebut terhambat dan tidak berjalan. Sehingga sampai untuk saat ini belum terbentuk kepengurusan lagi. Dan semua yang mengatur perjalanan aktifitas di pondok terpusat pada kyai Suhani dengan dibantu oleh saudara-saudaranya.

Dalam pondok ini, selain mendalami ilmu tasawuf juga terdapat jama'ah sholawat dengan memadukan antara musik-musik campursari jawa dengan shalawat al-banjari, juga perpaduan antara bait-bait burdah dengan syair-syair yang dibuat oleh kyai suhani dengan bahasa jawa. Kumpulan ini dibuat dengan tujuan mensyiarkan ajaran-ajaran tasawuf pada masyarakat luas dengan bahasa jawa. Hal ini cukup diminati di masyarakat, karena ada sisi menarik dalam penyampaian syair tasawuf untuk tunutnan hidup dengan iringan musik campursari serta bahasa syair yang sederhana, mudah dipahami dan dapat memudahkan masyarakat awam untuk membuka diri untuk mengenal ajaran-ajaran ahklak.

Terkait Penulisan syair-syair tersebut, terdapat prosesi yang dapat dikatakan cukup unik, dimana salah satu santri yang di anggap kuat hatinya diperintahkan untuk tafakur sejenak dan diberi kertas kosong, kemudian setelah tafakur ia melihat kertas kosong tersebut pebuh dengan tulisan yang siap untuk disalin agar bisa dibaca semua orang. Hal ini dilakukan tanpa ada ritual khusus, hanya dibutuhkan orang yang mempunyai keteguhan hati yang kuat dalam tatanan tauhidnya. Prosesi tersebut dimaksudkan untuk menggambarkan ulang turunnya wahyu pada Nabi Muhammad yang kemudian dituliskan oleh sahabatnya, hanya saja ini melalui media kertas.

Tentang rutinitas pembinaan bagi para santri di pondok ini tidak terlalu nampak dalam suasana pesantren pada umumnya, namun seringkali pembinaan itu tersamarkan dengan cara-cara yang sulit ditebak oleh santrinya. Oleh karena itu dibutuhkan analisa yang kritis dan perasaan yang kuat untuk bisa mengerti maksud yang diajarkan. Dengan demikian hal tersebut perlu dilatih melalui keikhlasan dalam melakukan berbagai hal di kehidupan sehari-hari dan ditambah dengan meningkatkan kualitas tafakurnya.

Tafakur dalam pondok ini menjadi ajaran tasawuf yang diajarkan pada santri-santrinya, tanpa mengharuskan bacaan-bacaan *dzikir* atau ritual tertentu. Hanya saja kesucian hati yang menjadi tugas masing-masing untuk senantiasa dijaga dan ditingkatkan. Jika hal tersebut mampu dilakukan, maka akan secara otomatis membawa para santrinya untuk lebih merasakan kedekatan dengan Tuhannya dan lebih bertanggung jawab atas karunia hidup yang diberikan.

B. Tafakur di Pondok Kyai Kanjeng Sewu

1. Pemahaman Tafakur

Dalam menjalani jalan-jalan tasawuf, pemahaman menjadi penting sebagai pijakan atau pegangan untuk menjalani. Meskipun bukan jaminan bagi yang memahami tasawuf dengan baik dapat menentukan kebaikan langkahnya, namun dengan pemahaman itulah dapat menjadikan lebih mengerti, merasakan dan memahami secara mendalam tentang ajaran tasawuf yang dijalannya. Sebagai permulaan lebih jauh mengungkap ajaran tafakur di pondok ini, penulis akan mengulas tentang pemahaman para santri dan kyai tentang tafakur.

C. Biografi Kyai Suhani

Bapak Suhani dilahirkan pada tanggal 30 Desember 1961. Dia cukup beruntung karena dia berasal dari keluarga yang taat terhadap ajaran agama, meskipun tidak terlalu nampak religius. Prinsip yang utama diwariskan dari kakeknya ialah akhlak. Peningkatan kualitas akhlak kepada Allah, sesama manusia dan alam, merupakan tugas utama dalam hidup.

Dalam masa mudanya, berbagai medan dan suasana ia terjuni untuk proses pencariannya tentang pengamalan ilmu tasawuf. Gus Fajar (kakak dari Gus Miek, Kediri) adalah salah satu teman setia dalam perjalanan pendalaman ilmunya tentang ketauhidan. Sampai berkeluargapun masih sering bersillaturrehim ke para kyai sepuh dipulau Jawa, dan itu dilakukannya hampir setiap hari sampai tahun 2000 baru berhenti. Jadi tidak heran jika Kyai Suhani banyak hafal tentang cerita-cerita perjuangan para kyai. Dan memahami tentang banyak hal pelaksanaan ilmu tasawuf.

Pada akhir tahun 2000 Kyai Suhani mulai mengadakan kajian-kajian dirumahnya. Dimulai dengan merangkul pemuda-pemuda didesanya, dimana mayoritas pemuda yang diajak tergolong berpengaruh dalam dunia kriminalitas. Hal yang pertama diajarkan pada mereka adalah tentang keyakinan dan rasa, yang itu terbentuk dalam kegiatan “gerak”, dimana para santri mengoptimalkan konsentrasi dengan keyakinan dan diiringi dengan penggunaan rasa batin. Kegiatan tersebut sebagai tahap awal sebelum menjalankan tafakur dengan baik. Dan tanpa disadari pembenahan akhlak secara perlahan terjadi pada setiap santrinya. Seiring banyak yang tertarik

